

Prédication « Devenez des sources d'eau vive » 16 juin 2024, église du Cloître.

Jean 4, 5-14

⁵Il arrive près d'une ville de la Samarie appelée Sychar, qui est proche de la parcelle de terrain que Jacob avait donnée à son fils Joseph. ⁶Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué du voyage, s'assit tout simplement au bord du puits. Il était environ midi. ⁷Une femme de la Samarie vient puiser de l'eau et Jésus s'adressa à elle : « Donne-moi à boire. » ⁸Ses disciples étaient allés en ville acheter de quoi manger.

⁹La femme samaritaine dit à Jésus : « Mais, tu es Juif ! Comment oses-tu me demander à boire, à moi, une Samaritaine ? » En effet, les Juifs n'ont pas de relations avec les Samaritains.

¹⁰Jésus continua : « Si tu connaissais le don de Dieu, et qui est celui qui te dit : “Donne-moi à boire”, c'est toi qui lui aurais demandé de l'eau et il t'aurait donné de l'eau vive. »

¹¹La femme répliqua : « Seigneur, tu n'as pas de seau et le puits est profond. D'où aurais-tu donc cette eau vive ? ¹²Serais-tu plus grand que notre ancêtre Jacob, qui nous a donné ce puits et qui a lui-même bu de son eau, ainsi que ses fils et ses troupeaux ? »

¹³Jésus lui répondit : « Toute personne qui boit de cette eau aura encore soif ; ¹⁴mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif : l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. »

D'abord,

- avoir l'eau à la bouche
 - être comme un poisson dans l'eau
 - l'eau c'est la vie,
- sont trois expressions d'eau

Ensuite,

chez nous l'eau,

- nous entoure,
- on ne passe pas une journée sans que notre vie soit confrontée à l'eau :
- l'eau du robinet pour boire,
- ou l'eau de la pluie qui tambourine sur les vitres.

Voilà pour notre paysage,

maintenant,

...dans le paysage biblique ...

il est souvent fait mention d'eau sous toutes ses formes :

Rivières, cascades,

lacs, arc-en-ciel,

nuée...

mais dans le pays de Jésus, pourtant,

l'eau est plus rare.

Et quand ce jour-là Jésus arrive à Sychar,
il sait que l'eau est difficile à trouver.

Les seuls points d'eau quand il ne pleut pas,
sont les puits.

Et justement,

voilà que
pour
annoncer la bonne nouvelle
Jésus s'assied sur le rebord d'un puits.

Il va papoter, expliquer
à une habitante
l'amour de Dieu... en le comparant
à de l'eau vive :

Alors il raconte quelque chose comme ça :
L'amour de Dieu ...
est comme l'eau d'une source
qui jaillit.

L'amour de Dieu ...
nourrit
les amitiés et la joie.

De même que notre corps
meurt sans eau,
notre esprit et notre âme
se meurt sans cet amour.

Ainsi,
chaque croyant,
qui vit une relation avec Dieu
est un point d'eau pour ce monde.

Ce matin,
dans ce temple,

nous sommes tous, à notre mesure, ... des points d'eau
pour notre entourage

Maintenant,
la question qui se pose
c'est :

- Quelle sorte de point d'eau êtes-vous ?
- Comment est-ce que l'amour de Dieu existe en vous ?

Il y a plusieurs possibilités de réponse,
à chacun de trouver sa réponse

La première possibilité,
c'est de se comparer
à un puits !

Le puits, c'est une réserve d'eau.
Il y a quelque chose de généreux dans le puits.
et
celui ou celle qui est un puits
c'est quelqu'un qui va s'offrir aux autres
quand ils en ont besoin.

Le puits ne donne pas beaucoup à la fois,
mais il est constant, presque intarissable

La deuxième possibilité
c'est d'être comme un étang !

...

L'étang...
- se remplit
uniquement avec de l'eau de pluie

Être un étang,
- c'est attendre que l'amour nous soit donné
un peu au hasard des rencontres.

Des fois ça vient, des fois ça ne vient pas.

Quand ça vient, on se sent tout heureux tout rempli

et si il y a une longue période sans rencontre
alors on s'assèche petit à petit

La troisième possibilité,
c'est d'être... glacier.

En général,
si on est un glacier,
c'est qu'on est un peu froid et distant,
mais on est solide !

L'amour qu'on reçoit ou qu'on a reçu,
on le fige directement, on le garde précieusement.

sauf si quelqu'un de chaleureux croise notre route :
alors notre glace commence à fondre

Le glacier, c'est une grande réserve d'amour,
mais une réserve qui irrigue et nourrit son entourage qu'au compte goûté.

Il nous arrive à tous d'être plus ou moins des glaciers à certains moments de notre vie...

La quatrième possibilité, c'est le lac.

La différence entre le lac et l'étang,
- c'est la quantité d'eau.
- Et l'approvisionnement constant
comme autant de petites rivières qui vont venir l'alimenter
en contacts, en amitiés

Celui qui est lac, est quelqu'un qui reçoit beaucoup,
et donne beaucoup

dernière possibilité,
c'est celle ...du récit de ce matin

c'est la source,
c'est l'idéal que Jésus nous propose

Dans l'Ancien Testament
Dieu nous dit :
« Tu seras comme une source dont les eaux ne tarissent pas. »

dans l'évangile de Jean, Jésus dit :
« celui qui boira de l'eau que je lui donnerai
n'aura plus jamais soif !

et cette eau ...deviendra en lui ...
une source d'eau ...qui jaillira
jusque dans la vie éternelle. »

Et l'Évangile nous dit que
ça doit se passer comme ça.

Buvons à cette source du Christ,
et devenons nous-mêmes
relais de cette source

- dans la compréhension que la vraie vie vient du ciel

Ainsi,
que vous soyez
puits, étang,
glacier ou lac,
selon votre caractère

n'oubliez jamais que votre eau
vient toujours d'une source céleste..

Demandez à Jésus son eau vive et vous n'aurez plus jamais soif

Amen!

Prédication prononcée par Didier Heller, à l'église du Cloître/Aigle, le 16 juin 2024. Le style « prédication » est libre de droit, chacun peut reprendre ce texte, qui est lui-même librement inspiré de diverses sources (commentaire de XL Dufour, revue Lire et Dire, textes de collègues, etc)